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Finagro apoyaría créditos en dólares 
para palmicultores 

Teniendo en cuenta la necesidad que 
tiene el sector palnúcultor de renovar y 
ampliar sus hectáreas productivas, ma
nifestada en varias oportunidades por 
el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa 
Dishington, y de los inconvenientes 
que tienen las líneas de créditos para el 
sector agropecuario por culpa de la 
revaluación, "El Palnúcultor" entre
vistó al nuevo Presidente de Finagro, 
Jorge Tarazona Sepúlveda, para cono
cer su posición frente a la solicitud que 
el grenúo ha presentado, de crear un 
crédito en dólares y las posibilidades 
de hacer viable este proyecto. 

Según Jorge Tarazona, "Finagro pue
de ser un vehículo adecuado para darle 
un apoyo al sector palmero, con un 
fmancianúento más acorde con la si
tuación de este sector. En Finagro han 
existido desde su creación en 1990, 
suficientes recursos para atender el 
desarrollo de la actividad palnúcullo
ra" y aclara que por la vía de la oferta 
de crédito, no existe ninguna restric
ción para incrementar la áreas sembra
das en palma de aceite. 

Entonces, por qué, si existen las líneas 
de crédito, no hay mayor desarrollo? 
La respuesta de los productores de pal
ma de aceite es que por las condiciones 
de las tasas y los plazos de tales 
créditos, no estarían muy interesados 
en tomarlos. Muchos de ellos sostienen 
que no es viable ese crédito de Finagro 
para palma de aceite. 

Jorge Tarazona Sepúlveda 
Presidente de Finagro 
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y el presidente de Finagro concuerda 
con esta opinión. "Es imposible para 
una persona cualquiera que quiere ir a 
sembrarpalrna de aceite, por ejemplo a 
los Uanos Orientales, obtener un cré
dito en cualquier banco y ser exitoso, 
porque lo núnimo que le sucede es que 
a los 6 meses ya tiene que pagar la 
primera cuota de intereses y en ese 
momento, ni el vivero está listo. Ahí 
tienen razón los productores de palma 
de aceite". 

Sin embargo, Colombia no ha realiza
do nuevas siembras de palma de aceite, 
situación que pone de manifiesto una 
preocupante desaceleración de la pro
ducción y que afectarásegurarnente los 
rendinúentos en el mediano plazo. 

Para Finagro, las líneas de crédito que 
ofrece actualmente están diseñadas para 
los cultivadores que ya tienen sus plan
taciones en producción y que quieran 
renovarlas porque ya salieron de pro
ducción, o que deseen adicionar nue
vas áreas dado que el flujo de caja de la 
plantación le ayuda a cubrir los costos, 
núentras produce el nuevo cultivo. 

Con relación a la solicitud del sector 
palnúcultor de crear una línea de crédi
to en dólares, el Presidwte de Finagro 
habló de los pros y los contras de esos 
préstamos. "Se pueden ofrecer crédi
tos para palma de aceite en pesos, con 
4 años de gracia, a las tasas que el 
banco negocie con el productor. Igual
mente, se pueden ofrecer créditos en 
dólares, a una menor tasa, pero a un 
menor plazo, tanto total como de gra
cia, porque los recursos en dólares, en 
la medida en que se consigan con pla
zos más amplios, cuestan más". 

Para agilizar la posibilidad de esta 
Ifnea de crédito, Fmagro consultó le
galmente la viabilidad de este proyec
tO,el cual,deacuerdo con el informe no 

tiene ninguna restricción. Igualmente, 
ya existen ofrecinúentos de bancos para 
el préstamos de los dineros a un sector 
como el de la palma de aceite. 

Para el Presidente de Finagro, lo más 
importante de estos créditos es que se 
puedan colocar. "Es necesario hablar 
con los palnúcu!tores y con los bancos, 
para tener la seguridad de colocar ese 
dinero en dólares" 

Considera que el sector palmicultor 
sería el único que aguantaría este tipo 
de préstamos, pues dentro de la crisis 
del sector agropecuario, es uno de los 
pocos que se ha mantenido con alguna 
tranquilidad, "gracias a que tienen una 
situación financiera muy clara y racio
nal", afinn6. 

Tarazona Sepúlveda está totalmente 
de acuerdo en crear esa línea. Sin em
bargo, cree que hay que reflexionar 
mucho sobre las posibilidades de utili
zar una línea en pesos, con un mayor 
plazo, y las posibilidades de una línea 
en dólares con un menor plazo. "En el 
primer caso, podemos tener una tasa 
posiblemente más alta y en el segundo, 
una más baja, pero hay que tener en 
cuenta la reducción de tasas que se está 
dando hoy en día en el país". Según él, 
hace 1 año, en abril de 1996, las tasas 
eran del 33 % efectivo anual y ahora, en 
abril de 1997, están en el 25%, es decir 
que han caído 8 puntos. Para el dirigen
te, "Cada día ese halago de endeudarse 
en dólares no tiene hoy la núsma vali
dez de hace un año, porque las condi
ciones del mercado han cambiado". 

Para Jorge Tarazona, la reducción del 
tiempo del inicio de la producción de 
los cultivosdepalmade aceite, tiene un 
impacto muy grande desde el punto de 
vista crediticio, porque la demora en 
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NOTAS TÉCNiCAS 

Continúa capacitación en 
Manejo de Suelos 

Como continuación del programa de Capacitación en 
Manejo de Suelos que irució Cenipalma en 1996, se dará 
inicio al Módulo JI sobre las "Principales Características 
Químicas del Suelo", cuyo objetivo será mejorar los 
conocimientos sobre los principales aspectos de la quími
ca del suelo, los cuales dan las bases para su manejo y 
permiten la utilización adecuada de los fertilizanteS. 

Tal como se bizo en el Módulo I, el segundo se realizará 
en cada una de las cuatro zonas productoras de palma del 
país, comenzando en la Zona Norte y estará dirigido al 
personal técruco de las plantaciones. Conjuntamente con 
el resto del programa (cinco Módulos en total), ésta 
modalidad de educación continuada busca capacitar cada 
vez más al personal y le permita tomar decisiones acerta
das en el manejo de los suelos, la fertilización y la 
nutrición de la palma de aceite. 

Fin agro 
(Continuadán de la pdg. 5) 

obtener recursos disminuye y los períodos de gracia no 
tienen que ser tan altos, porque los flujos pueden ser mucho 
más amigables. 

El sector palmicultor ofrece muchos beneficios a las comu
nidades rurales que hay que aprovechar. Según él, "hay una 
decisión de la Gobernación del Cesar, como un caso parti
cular, de combatir el problema social que vive el departa
mento generando empleo en el campo, porque en la medida 
de que el empleo rural no exista, el espacio que el desempleo 
está generando se lo toma la gente que está fuera del orden". 

Este programa, en el cual el Ministerio de Agricultura y 
Desarrollo Rural ha demostrado interés, es un programa que 
tiene todo de bueno, afirmó, porque existe el presupuesto, 
existen los palmicultores, existe voluntad del gobierno re
gional y del gobierno central por su viabilidad, por sus 
beneficios ecológicos, por la calidad del empleo que genera, 
y la calidad de vida para sus empleados en áreas como salud, 
educación, vivienda, etc. 

"Entonces no veo porqué no podamos aunar voluntades para 
hacer un desarrollo de 20 o 30 mil hectáreas nuevas de palma 
de aceite en Colombia". 

Para Finagro sí hay posibilidades de hacer un desarrollo 
importante en créditos para el sector palmicultor y su 
Presidente ve con buenos ojos el contribuir con la consecu
ción de unos recursos para crédito en dólares, que con la 
debida concertación, se puedan entregar al sector de la 
palma de aceite y lograr así un mejor futuro del sector 
agropecuario del país. 
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Investigadores del CABI 
visitan Cenipalma 

Como resultado de las éOllversaciones que sostuvo el Direclor 
Ejecutivo deCenipalma, Dr. Pedro Le6n Gómez Cuervo, en 
su reciente visita alCentro Intemacionalde Control BiOlógico 
de Ingiaterra-CABI,el Dr. John Bridge, Jefe del Departamen
todeParasítología,vísilÓ aCenipaIma entre el 17 y el 21 de 
marzo, para conocer el estado actual de la investigación que 
adelanta el Centro en Anillo. Rojo, así como la magnitud del 
daOOque está causando·en algunas plantaciones y la forma 
conío éstas. están manejando el problema comercialmente. 

Luego de su visita, el Dr. Bridge realizará algunas sugerencias 
sobre la Jonna como se deberá intensificar el pf(}yecto de 
AniIJoRojo en el futuroy cómo podría ser la participación del 
CABI en el mismo .. 

.Por.otra parte, lo» Drs. PeterBaker yStepbanie Williamson, 
entomólogos del CABI, visitaron algunosde los experimentos 
del Proyecto Manejo Integrado de Plagas que Cenipalma 
reáIiza en la Zona Norte y participaron en el día de campo 
sobre "La HormigaCrematogaster en el Manejo Integrado de 
Leptopharsa Gibbicarina". 

Se.esperaque en la medida que se implementen los trabajos 
cooperativos conel CABI, estos investigadores se vinculen en 
diferentes aspectos del proyecto Manejo Integrado de Plagas. 

Día de Campo sobre manejo 
integrado de 

Leptopha:rsa Gibbicarina 
JOI pasado 21 de marzo se realizó un día de campo sobre "La 
horrnigaCrematogaster en el manejo integrado de Lepto
pluma (Jibbicarina'" en)aplantación Guayabos -Extractora 
tI Roble, en el municipio de Aracataca (Magdalena) .. 

Durante este dia, los¡¡sistentes conocieron los avances en las 
investigaciones sobre Crematogaster, su efecto sobre las 
poblaciones de la chinéhe y la metodología para su distribu
ción en el campo. Igualmente, participaron en forma acti vaen 

.IIlS proceso. de identificación y traslado de colonias de 
hoémiga a palmas con alta población de chinche. 

El día<lecarnpo contó con la participación de 52 representan
tes deplantacioneséorrio Oleaginosas Caribú, Santa Inés, 
Garrapata No.3, Guayabos, La Reserva, Fátima, Rancho 
Ariguanl, M,Ílcaraquilla, Palmeras de la Costa, Palmas Mon
tecarmelo Ltda, Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A., La 
Experiencia, Palmeras de Alamosa, Hacienda las Flores, 
Pahnas del Cesar; Zacap¡¡, El Carmen, La Fé, La Victoria y 
Gradesa. Igualmente, participaron asistentes técnicos parti
culares, investigadores·delCentro Internacional de Control 
Biológico (CABI) de Londrés y (le CORPOICA. 
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